



Los rojos entregan su causa a las Brigadas Internacionales

Acaba de celebrarse en Madrid un homenaje a las Brigadas Internacionales, un homenaje que hace un número bastante avanzado, porque los milicianos rojos, apenas se ven en un apuro—lance que les sobreviene casi todos los días—vuelven los ojos a las consabidas Brigadas Internacionales, no tanto en prueba de agradecimiento como en solicitud de prórroga en el servicio de guerra que les tienen arrendado. Es notorio que las Brigadas Internacionales constituyen la base marcial de la República de Valencia o de Barcelona o de Port-Bou, ya que no llegará a saberse en un día determinado cuál es su siempre precario emplazamiento.

No nos importa, naturalmente, lo que de humillante y vejatorio haya para los rojos en este enfeudamiento militar. Ni tampoco nos interesa comentar la forma en que expresan su gratitud a esos cuadros de aventureros, escurriduras del mundo, que recogen los banderines de enganche plantados por Moscú y sus servidores en las encrucijadas más miserables y torvas del mundo. Lo que no puede ni debe pasarnos inadvertido es el hecho por el cual ponen en flagrante contradicción en la propaganda roja con las propias instituciones de su régimen, puesto que cada día nos trae una nueva comprobación de que el brazo armado de eso tan turbio y repulsivo que personifica Azaña o Negrín o Prieto, es un amoral internacionalismo.

Precisamente a la vez de la reseña del homenaje número mil y tantos a las Brigadas Internacionales ya aludido, nos llega la transcripción de telegramas que con motivo análogo dirige Martínez Barrio a Miaja, leyéndose en él conceptos como el siguiente: «Como testigo presencial, recuerdo cuando en noviembre último la primera Brigada Internacional se unió a la guarnición de Madrid...»

¡Ah, vamos! Esa República que lucha, según tienen el impudor de decir sus cabecillas, por la «independencia de la Patria», reconoce en documentos oficiales u oficiosos, la existencia de unas tropas mercenarias que constituyen, a no dudarlo, el elemento fundamental del que llaman su Ejército. Ya sería peregrino que hablasen de Patria quienes durante años y años han procurado arrancar del alma popular todos los sentimientos que trascienden a patriotismo; en cuanto a enseñanza de la Historia, la anti-España; respecto al concepto de las instituciones del Estado, antimilitarismo; por lo que hace a la moral social, internacionalismo y ética universal, conciencia de clase y otras fórmulas más que sospechosas, por ese estilo.

Y de pronto, he aquí que republicanos de ideología roja, socialistas, comunistas y anarquistas, se conciertan para defender nada menos que la libertad y la independencia de la Patria. Sacrilegio burdo; profanación tan escandalosa, que no engaña a nadie. Quien sí debe denunciar el fraude es el propio trabajador, al que desde cómodas mesas piden que dé su vida en las rincheras, a cambio de defender una Patria cuya noción le arrancaron ímpidamente.

La verdad que alienta bajo la contradicción de los republicanos-marxistas que han pretendido vender a España. Para asegurar la operación, Moscú destacó sus agentes y corredores en esas Brigadas Internacionales que vigilan, más que sirven, al Gobierno Negrín-Prieto. Pero, impotentes hasta para ematar sus maldades, ni el diablo quiere ya el alma que unos y otros le endieron.

Se intensifica la cordialidad hispano-inglesa

Muy razonables manifestaciones del señor Eden ante los Comunes

LONDRES. — Contestando a una interpelación de un diputado laborista el señor Eden ha declarado en la Cámara de los Comunes que como resultado de los informes que ha adquirido se halla en situación de declarar que los rumores acerca del desembarco de tropas italianas en España, procedentes de Marruecos están desprovistos de fundamento. Igualmente declaró que el Gobierno de Franco ha manifestado que lamentaba el naufragio del barco inglés «Jean Heens» provocado por un avión de la España Nacional y aseguró, además, que semejantes incidentes ya no se repetirán. El ministro, añadió, que no puede excluirse la posibilidad de que el barco haya sido hundido a consecuencia de una equivocación.

El diputado conservador Page Cleft hizo la observación, a este respecto, de que el mejor medio de evitar estos incidentes sería el prohibir a los barcos extranjeros que se transformen intencionalmente en barcos ingleses para poder transportar armas y municiones a España. Después, y también en la Cámara de los Comunes, el señor Eden ha expuesto extensamente el propósito del Gobierno británico de enviar agentes a la zona española controlada por el General Franco. Sus declaraciones han sido las siguientes. Estos agentes son esenciales para

la protección de los intereses británicos comerciales e industriales en España. Dos tercios del área de la península, y prácticamente todas las posesiones españolas, se encuentran en la actualidad bajo el mando del general Franco. En todo este territorio hay invertidos capitales ingleses por valor de muchos millones. A medida que ha ido avanzando la guerra las dificultades han ido en aumento hasta que ha llegado el momento en que la situación ha exigido del Gobierno británico la decisión adoptada. No se han nombrado todavía los agentes.

Antes de hacerlo el Gobierno inglés insiste en la devolución de los barcos apresados por fuerzas navales de Franco y el Gobierno nacional español manifiesta que ha ordenado que sean puestos en libertad.

El señor Attlee, de la oposición preguntó si el Gobierno británico había conferenciado con el Gobierno francés sobre este asunto. El señor Eden ha contestado que el Gobierno francés está informado de las medidas adoptadas por Inglaterra y no ha hecho ninguna manifestación contra ellas.

Aviso importante a los navegantes

«A partir del 10 de noviembre de 1937, la zona dentro de las aguas territoriales comprendida entre Cabo de La Nao y Cabo Tortosa estará sembrada con numerosas minas. Se avisa a los navegantes este peligro para la navegación impuesto por las necesidades de la guerra.»

Los milicianos rojos si quieren ropa de abrigo han de comprarla a Intendencia

SALAMANCA.—Por la declaración de un evadido de las filas rojas pasado a nuestras líneas en uno de los sectores próximos a Madrid se sabe que los dirigentes del titulado ejército popular han dicho a sus soldados que aquellos que quieren ropa de invierno tendrán que comprarla en Intendencia al precio de 125 pesetas cada traje, noticias que, como es de suponer, ha causado gran descontento entre los elementos de tropa de aquél ejército. También ha declarado dicho evadido que a los soldados rojos no se les deja leer la prensa nacional que cae en sus manos por el temor que tienen los jefes rojos de que puedan organizar algún complot contra sus oficiales.

Aviones rojos con nuestra bandera quieren bombardear Francia

PERPIGNAN.—Ampliando la noticia comunicada por telegrama referente a la existencia en Figueras de tres aviones «camuflados» de nacionales se sabe que el número de tres es exacto, que los aviones son trimotores y que llevan pintados en las alas los colores de la España Nacional.

Parece que el propósito de los rojos es hacer volar dichos aparatos sobre territorio francés —Cerbère y Bañuls—, y quizás con el de dejar caer alguna bomba con el propósito de que tales actos sean atribuidos a la Aviación Nacional.

Nuestros agentes, al tener noticia de ello, lo pusieron en conocimiento de un comisario de Policía francés, para que éste, a su vez, comunicara la noticia al prefecto de los Pirineos Orientales.

El coronel Yagüe, ascendido a general por méritos de guerra

BURGOS.—El «Boletín Oficial» del Estado publica la siguiente disposición:

«Por convenir al mejor servicio de la Patria y de conformidad con la propuesta de la Junta Superior del Ejército, y en atención a los méritos que acompañan a la brillante historia militar, concedo el empleo de General de Brigada, el Coronel de Infantería don Juan Yagüe Blanco, con antigüedad de 26 de octubre próximo pasado.»

Visado por la censura

El general Varela jefe del Ejército de Operaciones de Castilla

El «Boletín Oficial» publica un decreto por el que se dispone que cese en el mando del Séptimo Cuerpo de Ejército el general Varela, y por otro decreto se nombra al ilustre general, jefe del Cuerpo de Ejército de Operaciones de Castilla.

El general Varela, al despedirse de Segovia que le nombró hijo adoptivo, lo ha hecho en la siguiente e interesante alocución:

«Segovianos! Creía que estaría con vosotros algún tiempo más. ¡No mucho!, pero ¡no tan poco! Las necesidades de la guerra me separan de vosotros y de vuestra tierra heroica de Castilla. ¡Lo siento!, porque me había acostumbrado a vuestro cariño, a vuestra lealtad y a vuestra franqueza, pero ¡no importa!, no os dejo. Es decir, no os quiero dejar y ello significa que no os abandono, pensaré en vosotros y seguiré constantemente vuestras vicisitudes. La Colonia de la Paz quisiera que tuviera una espléndida realidad y, para conseguirlo, invito a todos los segovianos; ella sería un motivo para visitaros con frecuencia y ayudaros en vuestras necesidades. Todos los segovianos me tienen a su completa disposición, en la seguridad que encuentro placer en servirlos y no escatimaría sacrificio en ayudarlos; no ofrezco protec-

ción a nadie porque no es condición de mi carácter, ni puedo ni siento la egolatría del ofrecimiento; las circunstancias me permiten apoyar toda gestión que signifique justicia, atender todo deseo que represente bienestar o proporcionar consuelo. Pues bien, a vuestra absoluta disposición, ¡a disposición de todos!, ¡sin diferencias!, que ese es mi carácter. Hago una salvedad y doy un toque de atención: primero los padres de los muertos en la guerra, los huérfanos, las viudas y los mutilados; éstos sí tienen para mí toda la primacía y, segundo: ruego a las autoridades civiles que, donde haya un destino que cubrir, un hueco que llenar, busquen a estos servidores de la Patria que, por su máximo rango en sufrir, tienen el inexcusable derecho de merecer la gratitud y protección de España.

A los desventurados familiares de los equivocados que sufren, yo les recomiendo fortaleza y les pido rectificación; España es tan grande y generosa que sabe perdonar y pronto se aproxima la hora de la victoria final y con ella la liberación de los hombres que, arrepentidos, se esforzarán en servirlos más y mejor.

¡Adiós, segovianos queridos y hermanos de corazón!

JOSÉ VARELA.»

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 8 de noviembre de 1937.

En el frente de Aragón se ha seguido rectificando a vanguardia nuestra línea en el sector de Sabiñánigo.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de noviembre de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial

De los molinos maquileros, así como de los productores y obreros que sean autorizados para maquilar trigo con destino a su consumo

Artículos del Reglamento provisional para la aplicación del Decreto-Ley de ordenación triguera de 23 de Agosto de 1937

Art. 147.—Queda prohibida la instalación de nuevos molinos maquileros de ampliación de los existentes y su explotación cuando permanezcan o hayan permanecido inactivo voluntariamente durante un periodo superior de un año. Solamente porque así lo aconseje el bien público podrá utilizarse por el Delegado Nacional la reapertura de algunos de ellos. Asimismo queda prohibido el traslado de molinos maquileros sin la previa autorización de la Delegación Nacional del Trigo.

Art. 148.—Queda prohibida la maquila u operaciones similares a las industrias cuya capacidad de moliuración durante 24 horas sea igual superior a 5.000 Kgs. Igualmente queda prohibido simultanear las actividades de harinero maquillero dentro de la misma localidad, aunque sea con instalaciones separadas.

Art. 149.—Se autoriza únicamente la entrega de trigo para maquilar a los productores y a los obreros agrícolas que lo destinen al aprovisionamiento de harinas para la elaboración de pan necesario para su propio consumo. La cantidad de trigo que como máximo podrá maquilarse es de 200 Kgs. por año y por persona de la familia y servidumbre que conviva habitualmente con los tenedores de trigo citados anteriormente.

Art. 150.—Los industriales maquileros tendrán en sus almacenes de recepción de entrega, y en sitio bien visible un cartel en el que se indicará la cantidad de harina y sus productos que los distintos meses del año entregarán al abastecedor por cada 100 Kgs. de trigo recibido. Estos carteles deberán ser aprobados y sellados por la correspondiente Junta Harino-Panadera.

(Continuado)

Parcelación de una finca entre colonos

PALMA DE MALLORCA.—Patrocinado por F. E. T. y de las Jons, se ha efectuado en el pueblo de Esporjas la parcelación de terrenos de una finca propiedad de don Pedro Desnallar. El acto revisió gran solemnidad e importancia ya que se efectuaba en un lugar que estuvo dominado por el marxismo. Asistieron los representantes y las autoridades civiles personalidades de los elementos directivos y las organizaciones de F. E. T. y de las Jons. Repartieronse cinco parcelas de cuatro hectáreas cada una, valoradas en 17.718 pesetas cada parcela. Se pagarán durante doce años a un tres por ciento de interés. Cerró los discursos el Jefe provincial de F. E. T. Marqués de Zayas quien hizo notar que la revolución en el campo sigue, pero sujeta a las órdenes del Caudillo.

Homenaje a los héroes de Villanueva de la Cañada

SEVILLA.—Esta mañana se ha celebrado el homenaje a la segunda Bandera de Falange de esta capital que se cubrió de gloria en Villanueva de la Cañada.

A las once se dijo una misa solemne en la Catedral a la que han asistido todas las autoridades y las personalidades portuguesas que se encuentran en Sevilla.

Después, ante la Cruz de los caídos, se hizo entrega del pendón que Sevilla ofrece a sus heroicos combatientes.

Hablaron algunos miembros de F. E. T. y de las Jons y el general Queipo de Llano pronunció unas palabras exaltando el comportamiento de estos héroes.

El acto terminó con grandes vivas a Franco, a España y al general Queipo de Llano. La comisión portuguesa depositó una gran corona de flores ante la Cruz de los caídos.

Después, la segunda Bandera de Falange desfilaron ante la Cruz y siguió su marcha hasta el Ayuntamiento, donde se encontraban todas las auto-

Cursillo de alféreces de Artillería

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 6 del corriente, convoca un cursillo para la formación de Tenientes y Alféreces de Artillería, a fin de cubrir 250 plazas. Durante 30 días lectivos, y ha de celebrarse, en régimen de internado en Segovia. Podrán asistir todos aquellos que no siendo actualmente oficiales del Ejército, y sin exceder de 35 años, tengan el título de ingenieros civiles, arquitectos, y licenciados en Ciencias exactas. Las instancias se dirigirán al señor Coronel Director de la Academia de Segovia.

Curso para sargentos provisionales de Infantería

El «Boletín Oficial del Estado» del día 3, convoca a un curso para sargentos provisionales de Infantería, con arreglo a las siguientes bases.

Se darán en San Roque y Jerez por espacio de treinta días, contados desde el 25 del corriente. Podrán asistir los soldados e individuos de la Milicia Nacional que propongan sus jefes, en número máximo de uno por compañía, escuadrón o batería. Edad desde los diez y ocho años hasta la correspondiente al reemplazo más antiguo en filas. Tendrán cierto orden de preferencia los admitidos según el tiempo que lleven en el frente y sus conocimientos culturales.

Las plazas serán 400 para la Academia de Jerez y otras 400 para la de San Roque. Los aspirantes deberán encontrarse en su respectiva Academia el día 20 del corriente, con vestuario, equipo y socorridos hasta fin de mes, pero sin armamento.

A Jerez concurrirán los procedentes del Ejército del Norte y Centro, con excepción de su primer Cuerpo de Ejército. Todos los demás irán a San Roque.

El impulso generoso de todo buen español es acudir al llamamiento Nacional. ¡LA CHATARRA OS RECLAMA!

dades, pasando ante ellas con gran marcialidad, entre grandes ovaciones y vivas de la multitud.

A causa del mal tiempo no se ha celebrado la corrida que se había organizado en honor de las personalidades lusitanas y a beneficio de los refugiados.

A las cinco de la tarde, en un hotel céntrico, ha tenido lugar un acto en honor de la comisión portuguesa, al que han asistido el general Queipo de Llano y su hija, el alcalde, gobernador y demás autoridades, así como numerosas personas, que han testimoniado de esta manera su simpatía a Portugal.

A pesar del espionaje enemigo se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

El Santo Rosario y los difuntos

Al mes de octubre sucede el de noviembre, dedicado a las Animas benditas del Purgatorio. Como si María Santísima quisiera derramar el lleno de las gracias de su maternal Corazón sobre sus «amigas», las almas del reino paciente del Purgatorio. El amor de las madres se desborda más que nunca en la muerte de sus hijos. El santo Rosario, que, después de la Santa Misa, es el más rico tesoro de gracias para los vivos, lo es más aún, si se quiere, para los difuntos. Los frutos de santificación del santo Rosario se recogen en la muerte y en la eternidad. Ninguna devoción en la Iglesia tiene concedidas tantas indulgencias, como la del Rosario: todas ellas aplicables a las Animas benditas. El altar donde se erige lo Cofradía del Rosario, ha de tener o en el mismo altar o al lado, como formando parte de él, un cuadro que represente a la Santísima Virgen sacando almas del Purgatorio por la devoción del santísimo Rosario. Cinco indulgencias plenarias puede ganar el cofrade del Rosario, en la hora de la muerte. Cincuenta años de indulgencia, rezando una parte del Rosario en su capilla. Sesenta días, por cada obra de caridad o de piedad.

Es sin igual en la Iglesia, el Jubileo perpetuo del Rosario: cualquier fiel gana indulgencia plenaria, *toties quoties*, es decir: cada vez que rece una parte del santo Rosario ante el Santísimo o expuesto o reservado. Relaciones tan misteriosas como santificadoras entre la Santísima Eucaristía y el santísimo Rosario: entre el Misterio de Jesús y el misterio, podemos decir, de María. Todo fiel cristiano gana cinco años y cinco cuarentenas, rezando simplemente una parte del Rosario. Diez años y diez cuarentenas rezándolo en comunidad: ¡qué fuente tan abundante de bendiciones para la familia! ¡Qué cuadro tan hermoso el de las familias, en cuyas casas, por nueve días, se reúnen parientes, amigos y vecinos, a rezar el Rosario! ¡Cuánto más vale eso, que otras

muchas rutinas y aun vanidades... Para facilitar la obtención de los frutos del rezo del santo Rosario, nuestra santa Madre la Iglesia ha llevado su amor especialmente a las Animas benditas, hasta conceder que se puedan ganar las indulgencias aun sin tener el Rosario en la mano «en caso de dificultad racional de tenerlo en la mano y pasar las cuentas, basta tenerlo consigo mientras se reza, y se ganan de igual modo las indulgencias». (Acta S. Sede, 1933, 9 Noviembre, pgs. 502-3). Como ha concedido, que, la indulgencia plenaria concedida por asistir a la procesión o hacer la visita a la Capilla del Rosario los Primeros Domingos de mes, puedan ganárselas las personas enfermas o legítimamente impedidas, simplemente rezando, donde quiera que se hallen, una parte del Rosario.

No hay familia ni persona, sobre todo en lo que va de la guerra actual, que no tenga difuntos por quienes rezar el Santo Rosario, el predilecto de nuestros soldados en las trincheras, en la lucha y en la muerte «por Dios y por la Patria». Sea la vanguardia cátedra rosariana para la retaguardia. A medida que avanza la marcha triunfal de esta santa Cruzada, intensifíquese más y más la Cruzada del Rosario a retaguardia, en el templo, en el cementerio, en familia: sobre todo, ésta: Cruzada de Rosario familiar. Es, después de la santa Misa, la mejor corona que podemos colocar en la tumba de nuestros muertos y en el santuario de nuestro recuerdo a ellos.

«El alma que se me encomienda por el Rosario, no perecerá»: es la quinta promesa de la Sma. Virgen del Rosario. «Yo libro muy pronto del purgatorio a las almas devotas del Rosario»: en la novena promesa.

Sea, pues, este Mes de las Animas mes de Cruzada intensa rosariana de liberación y entrada triunfal en el cielo de las almas de aquellos al sacrificio de cuya vida debemos incluso el poder rezar y aun vivir tranquilos y en paz.

F. R. C.

Cómo fué la destrucción del Hospital de Oviedo

2.000 heridos ametrallados por la artillería roja.—Escenas de horror

El día 23 de febrero del corriente año, cometieron los rojos en acción militar deliberada y dispuesta por un mando responsable un acto de tal barbarie que hubiera conmovido la conciencia del mundo entero, si la pasión no cegara tantas conciencias.

Se desarrollaba la gran ofensiva para aniquilar las defensas de la ciudad y romper su línea de comunicación. Inútiles los primeros esfuerzos, el enemigo estimó que un acto de terror podría desmoralizar a los defensores. Conocían perfectamente los sitiadores—¿cómo no, si eran naturales del país en gran parte?—el emplazamiento del hospital, y que sólo a fines sanitarios se destinaba. Para quitar todo pretexto, el general Aranda dispuso que un cuartel de Falange que había en las inmediaciones se trasladase a otro lugar. El hospital no era más que eso: un hospital, un lugar sagrado donde albergaban su dolor heridos de la guerra y enfermos de la población civil.

Era magnífico el edificio; moderna construcción; instalaciones modernas y costosas. La provincia de Oviedo se podía sentir orgullosa de su hospital. El 23 de febrero había allí más de 2.000 heridos y enfermos.

Sin duda el mando rojo creyó que un bombardeo del hospital aterrificaría tanto a la población civil como a los defensores, y que un movimiento de pánico podría abrir un portillo para el ataque.

Al atardecer de aquel triste día la artillería pesada abrió el fuego contra el hospital. Hubo un momento de estupefacción. ¿Sería un error? El proyectil acababa de explotar estremeciendo los muros. Un ancho boquete, techos que se derrumbaban, cristales que saltaban en mil fragmentos, humo, polvo, pavor. Un nuevo cañonazo sobre el hospital demuestra que no ha sido un error. Ya no se interrumpe el bombardeo, y 2.000 heridos sin abrigo, sin luz, uniéndose al dolor de las heridas viejas las nuevas heridas de metralla que un frío designio terrorista hace llover sobre el hospital. Noche de horror que jamás olvidarán los vecinos de Oviedo. El personal sanitario se esforzaba por mantener el orden entre los aterrizados heridos.

Acudió prontamente el presidente de la Diputación—Chacón—quien, con un fusil en la mano, se había destacado siempre en los puestos de mayor peligro, como un voluntario de filas. Rápidamente, bajo el cañoneo incesante, se organizó el salvamento de los heridos. Muchos murieron en sus camas y otros en los pasillos, pues sobre aquella carne indefensa se cebó la metralla marxista. Los heridos intentaban arrojar por las ventanas, y otros, con las piernas fracturadas, se arrastraban por el suelo buscando la salida de aquel infierno, que no tenía más luz que la de las explosiones repetidas.

¿Quién podría describir las escenas espantosas de aquella noche del día 23 de febrero en el hospital de Oviedo? Hubo que improvisar la evacuación de los heridos retirándolos a Oviedo. Fueron muchos los voluntarios que acudieron en socorro de las víctimas, pero había que improvisarlo todo. En su puesto, el Director del Hospital, el doctor Sainz de la Maza, multiplicaba sus esfuerzos, secundado por todo el personal que no se movió de su sitio para ordenar la evacuación de los heridos. El ánimo mejor templado se hubiera abatido; pero ante la barbarie se reaccionó y se organizaron los servicios de evacuación y socorro. Merece especial mención el personal femenino que prestaba servicio en el Hospital, compuesto, en gran parte, por señoritas de Oviedo, si abnegadas siempre, aquella noche fueron heroicas: ninguna flaqueó. Y las señoritas Marichu Nieto y Consuelo Cueto fueron heridas por la metralla dentro del Hospital, cuando atendían al servicio. También fué herida una religiosa.

La escena más trágica de ese día se desarrolló en el quirófano. Una mujer, de humilde clase, había sido llevada allí para que diese a luz, pues había que operarla. Cuando la infeliz se hallaba en la mesa de operaciones y todo el material preparado para la intervención, una granada del 15,5 explotó en el quirófano, y un casco de metralla le llevó ambas piernas. La criatura pudo ser salvada.

¿Conoce el mundo la verdad de lo ocurrido en el Hospital de Oviedo, el día 23 de Febrero de 1937? Había un mando rojo y ese mando dependía de un Gobierno al que aún dan beligerancia algunos países. Durante cuatro horas de incesante fuego, el Hospital quedó convertido en lo que es hoy: un triste montón de escombros.

Enmohecido el material quirúrgico de las salas de operaciones, atestiguan, bajo las techumbres hundidas, en qué hora y en qué función estaba el Hospital cuando fué tomado como objetivo de guerra. Los heridos supervivientes de aquel terrible día pueden atestiguar cómo se inició, y con qué fines, el acto más bárbaro entre todos los incontables realizados por los rojos en la guerra de España.

Justo Sevillano.

Consideran un gran progreso tener 150 gramos de pan al día

La prensa de Madrid del 22 del pasado, publica la siguiente nota del Consorcio de Panadería:

«Se ha conseguido en estos días reforzar algo la existencias de trigo de Madrid. Consecuente el Consorcio con su actuación, ha determinado aumentar el racionamiento a la población civil en proporción a las posibilidades, aunque éstas no satisfagan las necesidades del vecindario. Por tanto, a partir de hoy la ración individual será de 150 gramos.

150 gramos al día. Un panecillo de los medianos. Y esto se considera un progreso.

«La heroica actuación de los tranviarios madrileños»

La prensa de Madrid del 25 del pasado publica y la de Barcelona del 26 la reproduce, una información que se titula así: «La heroica actuación de los tranviarios madrileños». «Las pérdidas por avería han sido muchas. El mes que más tranvías se han estropeado por bombardeos aéreos y de artillería ha sido el de noviembre del pasado año; se averiaron 126 coches, costando la reparación de algunos hasta 22.000 pesetas, y por colisiones, con tantos conductores nuevos de automóviles y camiones, unos 1.400 coches, cuya reparación asciende a medio millón de pesetas.

«¿Quién duda del heroísmo? Conducir un tranvía en una ciudad donde la circulación tranviaria registra, con independencia de los daños de guerra—1.400 accidentes al mes o sea 46 diarios, no es heroísmo, es temeridad. Claro está que la verdadera temeridad es la de los viajeros que en tales manos se encomiendan. Veamos ahora los hechos heroicos específicos. He aquí el más destacado: «En la calle de Hortaleza, un día de fuerte batida artillera facciosa, se desprendió el balcón de una casa en el preciso momento en que por allí pasaba un tranvía. El conductor frenó el coche, se apeó y, con la ayuda del cobrador, mostrando una gran serenidad, fueron ambos apartando los cascotes de la vía y siguieron luego, hasta que otro obús le anunció la persistencia y continuidad del cañoneo».

«Magnífico! Al caer unos cascotes en las vías, los heroicos tranviarios los apartan hasta que se oye el estallido de un obús. ¿Qué hicieron al oír esto? No lo dice el relator de la gesta. ¡Qué lástima!

Un sacerdote italiano muerto en el frente

VICENZA.—Se establece una aureola alrededor de la ejemplar vida y heroísmo de la figura de un Padre de San Vicente, de 33 años de edad, el P. Teodoro Bortolon, caído en uno de los frentes de la España nacional. Estudió en la Universidad Católica de Milán y después se licenció en Filosofía y Letras en la Facultad de Roma.

Fué capellán en Cirenaica y quiso ser sacerdote de los Camisas Negras en España, y dar su vida para contribuir al triunfo del cristianismo y para la gloria de la civilización fascista.

En el áspero campo de batalla contra el bolchevismo, desafiando las

ráfagas de las ametralladoras y los zumbidos de la artillería, estuvo siempre cerca de los combatientes, confortándoles.

Los cascos de una bomba le destrozaron horriblemente un muslo. De rodillas, sin lamentarse siguió alentando a los legionarios hasta que un aeroplano rojo, disparando su ametralladora a baja cuota, lo postró en el suelo acribillándolo de disparos.

Durante tres horas sufrió desgarradora agonía, dirigiendo sus últimas palabras a Cristo suplicando para la redención de España.

Con ello siguió el ejemplo del P. Reginaldo Giuliani.—(USI).

Lo que escribe un minero francés de izquierda que ha vivido en Rusia

PARIS.—Kléber Legay, Inspector de Seguridad para los obreros mineros, que ha permanecido en Rusia, ha escrito un folleto (editado por la casa Tisme de París) bajo el título «Un minero francés en el país ruso».

Kléber Legay es un minero, y otro minero, Georges Domoulin, exsecretario de la Confederación General del Trabajo, lo presenta con un preámbulo que a su vez implica una verdadera acusación contra el bolchevismo. Por el prefacio de Dumoulin tenemos noticias de que las verdades relatadas por Kléber Legay han levantado una tempestad de censuras entre «los compañeros» a sueldo de Moscú.

Mencionaremos algunos párrafos Kléber Legay sobre cuanto ha podido observar en el paraíso soviético:

«He querido, después de lo que he visto, no dejar en la ignorancia a los obreros franceses de aquellas cosas que les han sido ocultadas con las finalidades políticas que tienden a introducir en Francia un régimen similar al ruso... Solo consigno un deseo: que se tenga creencia en la verdad de las líneas que siguen, pidiendo evitar las mismas, a los obreros de mi Patria, una situación miserable igual a la que he podido comprobar y que nada tiene—de socialista, ni posibilidad alguna de convertirse en tal».

La línea que siguen son un centenar de páginas aproximadamente. Desde un principio son picantes; Kléber Legay, que siempre se había opuesto al método stajanovista, fué indicado para dirigirse a Rusia junto con otros franceses, a fin de que se convenciera de su error.

Pero en el momento en que iba a partir, la despedida de un propagandista comunista fué la siguiente: «Convéncete, antes que nada de que no hablarás un paraíso: los que tal te hallan indicado, te engañaron».

Su llegada a Rusia fué otra desilusión: visita aduanera hostil y retirada de pasaportes; enviado a Moscú acompañado del oportuno intérprete. Los pasaportes no le serán devueltos hasta su salida de Rusia.

Desde la ventanilla del departamento del tren, el paisaje tiene un aspecto desolado: chozas con techo de paja, gente sucia, desaseada, con señales evidentes de fatiga al moverse en el viscoso pantano de las carreteras. A Kléber Legay le hace meditar: «Después de 20 años de revolución todavía tanta y tanta evidente miseria?»

«Pasemos las páginas en las que se describen las ceremonias conmemorativas que tienen lugar en la plaza Roja: en ellas se dice lo que ya sabemos y en especial lo que significa una gran revista militar.

Quiere Kléber Legay visitar fábricas y minas, pero pasa un día y otro sin conseguirlo, hasta que finalmente se le concede el ansiado permiso, pero el minero llegado de Francia ha podido comprobar que se halla cuidadosamente vigilado y espiado, y que la igualdad bolchevique es un perfecto mito.

Desde la primera visita empiezan los descubrimientos. Kléber Legay

HOSPITAL

Te invito desde el destierro sin despecho ni rencores en este risueño encierro Hospital de mis amores.

Enfermera.—Tu figura gentil tu sonrisa espejo claro de bondad, tu nombre Mariuca lejos de los tuyos alejada de tu tierra... La montaña, como una paloma mensajera, que expone su vida con probabilidades de perderla cuando cruza el espacio a cumplir su misión. Así eres tú, buena, amable, con ese cariño consolador, haciendo las veces de madre, hermana o novia, tu presencia en la sala donde tus enfermos te veneran como lo que eres para ellos, una imagen. Yo como estos soldados te envidio y te admiro; invito a todas las que como tú prestan sus servicios en Hospitales y Enfermerías a que sigan tu ejemplo. Cuando dejamos nuestros hogares para venir a cumplir esta santa misión, debemos olvidarnos de comodidades y caprichos, pensando siempre en lo que pasan estos bravos soldaditos, que llegan a nosotras en demanda de cariño y de consuelo, procurad hacerles olvidar la nostalgia de sus hogares, sufre como ellos sufren y cuando duerman vela su santo sueño: es lo menos que puedes hacer, que por mucho que sea tu sacrificio no alcanzará nunca al que ellos hacen por salvarnos a nosotras y a nuestra querida Patria.

Esto, queridas compañeras es vuestra misión; yo llevo catorce meses de enfermera de campaña allí donde nuestra presencia se agradece más, donde el herido necesita más manos femeninas que acatien su frente dolorida: Yo tengo la satisfacción del deber cumplido.

Estos cuatro renglones te los dedico Mariuca; tú los mereces ante tu bondad, tu compañera no puede menos de admirarte, que Dios te premie y que todo lo que hoy piden para tus enfermos, mañana lo veas realizado. Así sea.

¡Viva siempre España! ¡Gloria al Ejército!

Felipa Alonso González.

Enfermera movilizada

Hospital Militar.—Zorita (Cáceres)

debe haber dejado un recuerdo desastroso de su paso, porque con atención y constancia no se contenta de contestaciones vagas o contradictorias. En un gran matadero se le dice que los sueldos de los obreros se pagan entre un mínimo de 200 a un máximo de 1.000 rublos o más. No consigue saber cuantos son los que ganan 200, y cuantos los que ganan más, pero sí tiene el convencimiento de que no existe un salario mínimo fijo, pero sí de que sobre tal mínimo pesa un destajo que lo reduce bastante. La visita al matadero finaliza con una triste visión, la del «jardín de la infancia» para los niños de los obreros. Es un espectáculo triste, porque el tal «jardín» es una habitación en donde únicamente pueden moverse 70 niños y los obreros de la fábrica son 7.000. Sus condiciones de vida son sencillamente terribles.

Protesta Kléber Legay contra la orquestina-jazz, que toca desde media noche hasta las cinco para que puedan bailar elegantes damitas y sus «compañeros» que seguramente poseen más dinero que aquellos desgarrados, sucios, hambrientos y miserables que se encuentran por las abandonadas calles de Moscú.

El mito de la igualdad comunista ha quedado despedazado en la escamada fe del minero francés.—(USI).

Armonía hispano-inglesa

LONDRES.—Las relaciones entre el Gobierno de la España nacional y las autoridades británicas de Gibraltar han mejorado de un modo decisivo durante las últimas semanas. Esto lo indica el hecho de que el Club Inglés de Caza de Gibraltar ha obtenido autorización para celebrar su anual cacería en territorio español. Este privilegio, que existía desde hace siglos, había quedado en suspenso al estallar la guerra civil española.

Marinos ingleses que no quieren llevar armas a los rojos

BUCAREST.—Muchos marinos de los barcos «Martín» y «Toussika», de pabellón inglés, se han negado a embarcar cuando supieron que después de haber cargado 4.000 toneladas de cereales cada uno, se preparaban a aparejar metralla para Valencia. Los marinos fueron desembarcados y serán repatriados.

Las tripulaciones de los vapores fueron completadas con marinos locales, lo que les permitió salir para Valencia.

Se ha sabido por otra parte que el vapor «Laleham», también con pabellón inglés, salió a su vez de Costanza para Valencia con 4.000 toneladas de cereales.

La laureada para el general Aranda y defensores de Oviedo

El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden de la Secretaría de Guerra, concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al excelentísimo señor General de Brigada don Antonio Aranda Mata, por su heroica actuación al frente de la defensa de Oviedo.

También publica otra concediendo la Laureada colectiva a los defensores de la ciudad que, con tesón digno de los hombres de España, resistieron durante noventa días un asedio, hecho por un enemigo mucho más numeroso y mejor armado.

Sección religiosa

SANTORAL

NOVIEMBRE
10
MIÉRCOLES

Santos Andrés Avelino, Trifón, Respicio, Niña, Teberio, Modesto, mártires.

La misa y oficio divino son de San Andrés Avelino, con rito doble y color blanco.

CULTOS

Ejercicios de Animas

Magdalena.—Se celebra solemne novenario en sufragio de las Almas del Purgatorio. Por la mañana, a las once, misa rezada. Por la tarde, a las seis, rosario, meditación, lectura de la novena y responso.

Real Monasterio de Santo Tomás.—Por la mañana, a las seis y a las ocho, rezo del Santo Rosario por las Animas benditas, especialmente por los difuntos de la guerra, durante la misa, en el altar de Nuestra Señora del Rosario.

Por la tarde, a las cinco, exposición, estación al Santísimo Rosario, ejercicio del mes, reserva. Los cultos se aplican especialmente por los difuntos de la guerra.

San Antonio.—Todos los días, a las cuatro de la tarde, el piadoso ejercicio del mes de Animas con el Rosario de Difuntos, meditación, cánticos, terminando con un responso solemne.

Ametralladoras que en vez de ir al Irak iban a Valencia

PARIS.—Han sido descubiertas en Marsella 250 ametralladoras que según declaración debían ser enviadas al Irak, pero que la policía, después de averiguaciones practicadas, ha conseguido averiguar que iban destinadas para la España roja.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales de ocho y media a nueve
 Lista, Apartados y venta de sellos de diez a doce y de diecisiete a diecinueve

Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales de diez a doce y de diecisiete a diecinueve

Giro postal y Caja de Ahorros de diez a trece

Repartos de correspondencia a domicilio Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.

Recogida de buzones En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.

Reclamaciones De once a trece, excepto los domingos y días festivos.

Secretaría De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.

Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.

Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.

Los domingos y días festivos no hay servicio.

Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas Permanente.

Giro telegráfico De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

D. Juan Tenorio, fascista

El corresponsal de «La Vanguardia» en Madrid, dice en el número de dicho periódico del 29 del pasado: «Uno y otro día se insinúa que muy pronto será Madrid un frente militar. Esto lo leen los madrileños con un poco de estupor y otro poco de convencimiento».

Llevamos dos días discutiendo un tema trascendental: si la Junta de especuladores hace bien o mal en introducir ingenuas correcciones en el texto del no menos ingenuo drama de Zorrilla, que anualmente se representaba en nuestros escenarios cuando en los escaparates brillantes de las pastelerías imperaban los buñuelos de viento».

¿Habrán descubierto ribetes fascistas en D. Juan Tenorio? Probablemente. Aquello de «Yo, santo Dios, creo en Ti...» por ejemplo, es de un fascismo provocador. Noticias recibidas después de redactada esta nota, permiten creer que el Gobierno errante ha otorgado a D. Juan Tenorio el certificado de antifascista y ha rechazado las enmiendas propuestas. D. Luis Mejía también es antifascista. Aquello de «entramos a saco en Gante al Palacio episcopal...» es típicamente antifascista.

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una.

Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la	2,05
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las ..	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, alas ..	11,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40	> 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las ..	18,20	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las ..	22,00
> de viajeros a Las Navas, a las	11,15	> de viajeros de Las Navas, a las	17,40

Esto voygo haciendo siempre en los últimos años!

Durante la época en que es mayor el riesgo de los enfriamientos y catarros de las vías respiratorias, ocasionados por el contagio, tengo por costumbre distribuir entre mis empujados colegas de Península. Los favorables resultados que consigo me compensan sobradamente el pequeño dispendio realizado.

Pastillas de **Penicilina**

Swirlan y curan las anginas. Previenen del contagio. Caja de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envío original. Regalo

Publicidad «Victoria».—Sevilla.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
 HISTORIETAS
 TEATRO HUMORISTICO
 REPORTAJES DE GUERRA
 CHISTES Y CUENTOS
 POESIAS FESTIVAS
 COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
 PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
 FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS 25 CENTIMOS

¡Ya está a la venta !!

ELIXIR ESTOMACAL SALZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección provisional: San Bartolomé, 1.—San Sebastián

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

¿CALLOS?

muerto solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durasas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones imitaciones. En todas partes, 1'60 pta. por correo. 2 pta.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antireumático «KARMEI» de vende en todas las farmacias de AVILA

Recoge tu chatarra que España la necesita. La Comisión encargada de su recogida en esta Provincia, te dirá dónde has de entregarla.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las .. .	7	Llegada a Villacastín a las ..	8
		a Segovia a las ..	10
Salida de Segovia a las ..	16	Llegada a Villacastín a las ..	18
		a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las .. .	16	Llegada a Arévalo a las ..	17'30
de Arévalo a las ..	7'30	a Avila a las ..	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las .. .	7	Llegada a Piedrahita a las ..	9
de Piedrahita a las ..	9'30	a Barco a las ..	10'15
de Barco a las ..	13	a Piedrahita a las ..	13'45
de Piedrahita a las ..	14	a Avila a las ..	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las .. .	7	Llegada a Arenas	11'30
de Arenas a las ..	12'30	a Avila a las ..	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las .. .	15	Llegada a V. del Obispo ..	18
de V. del Obispo ..	7	a Avila a las ..	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las .. .	7	Llegada a Arevalillo a las ..	10
de Arevalillo a las ..	11'30	a Avila a las ..	14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las .. .	7	Llegada a Navaluenga a las ..	10
de Navaluenga ..	12'30	a Avila a las ..	15

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las ..	9
	Salamanca a las ..	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7 ..	Llegada Peñaranda a las ..	8'15
	Avila a las ..	9'30
2.ª salida de Avila a las 19	Llegada Peñaranda a las ..	20
	Salamanca a las ..	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30 ..	Llegada Peñaranda a las ..	16'30
	Avila a las ..	18

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11 ..	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las ..	13
	Llegada a Leganés a las ..	17'55
	a Getafe a las ..	18'05
	Llegada a Leganés a las ..	9'40
Salida de Getafe a las 9'30 ..	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las ..	13'15
	Llegada a Avila a las ..	16'50

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40 ..	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las ..	12
	Llegada a Leganés a las ..	15'30
	a Getafe a las ..	15'40
	Llegada a Leganés a las ..	13'40
Salida de Getafe a las 13'00 ..	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las ..	16'40
	Llegada a Avila a las ..	19

La debilidad, la inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

AVILA AL DIA

Reportajes abulenses

—0—

Los nuevos lavaderos de la plaza del Rollo

Por las calles de Avila, entrando y saliendo de comercios y casas industriales, hemos visto en diversas ocasiones a un joven. Es el recaudador de fondos de la Junta de Asistencia Social.

Algunos comerciantes y regentes de industria han preguntado varias veces: ¿dónde van los fondos que recauda esa Junta que se llama de Asistencia Social? Ciertamente que tenían motivos para pensar de aquella manera, pues cuando regían los destinos de nuestra ciudad aquellos mal llamados concejales del Frente Popular, intentamos varias veces saber en qué se invertían las cuotas de Asistencia Social, puesto que a las puertas del Palacio Consistorial se agolpaban verdaderas legiones de obreros sin trabajo, a los que con aquellas pesetas se les debió facilitar ocupación, y no conseguimos nuestro propósito.

Pero se inició el Glorioso Movimiento nacional y la decoración cambió por completo. Fue necesario que ocupasen los escaños municipales los obreros católicos, verdaderos defensores de la justicia social y de sus compañeros, los trabajadores humildes, para que se hiciera una obra benéfica en su favor.

De poco sirvió que tanto nuestro querido colega «El Pueblo Obrero» como nosotros lanzásemos peticiones, en tiempos del Frente Popular, para que en el populoso barrio de San Nicolás se construyesen unos lavaderos cómodos donde las mujeres de los obreros pudiesen asear sus ropas sin estar a la intemperie en el río o sin tener que cruzar toda la población para ir al «Pradillo»; nuestros deseos, siempre justos, cayeron en el vacío. La obra era de interés para los obreros y por lo tanto no prestaron los «concejales» socialistas y comunistas ninguna atención; era más perentorio hacer política...

Pero apenas llegaron al Ayuntamiento, o mejor dicho, a la Junta de Asistencia Social, personas de tan buena voluntad y enamorados de los obreros como don Germán Vaquero, don Daniel Collado y don Francisco Sáez y demás concejales de nuestro Ayuntamiento, cuando una legión de obreros marcharon a un cercado de la plaza del Rollo, conocido con el nombre de «Corral del Concejo» y allí vimos surgir poco a poco un magnífico edificio con amplios ventanales por donde entra el sol y el aire a raudales que son salud y vida. Los lavaderos tan anhelados por la gente humilde de aquellos barrios, habían surgido por obra y gracia de los dignos representantes que hoy gobiernan la España de Franco. En el interior de aquel edificio se han colocado 80 pilas de mármol artificial con grifos independientes cada una de ellas, y en el fondo de las mismas válvulas de desagüe. En las proximidades del lavadero se ha construido la casa-habitación para el guarda y se ha dejado una gran extensión de terreno en el que se han colocado muchos metros de alambre galvanizado para que las mujeres puedan tender la ropa. Las pilas han sido construidas en Avila por la importante fábrica de mosaicos la «Construtora Hidráulica» y todo lo que hasta ahora se lle-

va hecho, desde los cimientos de la casa hasta el último detalle del lavadero, ha tenido un coste aproximado de unas 30.000 pesetas.

El concejal, señor Vaquero, ha regalado una artística placa en la que consta la donación de los lavaderos por la Junta de Asistencia Social al Ayuntamiento.

Ya tiene aprobado nuestro municipio el reglamento por el cual se ha de regir el establecimiento, y aparte de las cuestiones de orden interior lo más importante es la cuota que han de satisfacer los usufructuarios de los servicios, que será 15 céntimos por día o fracción.

El ilustre general, Excmo. señor don Severiano Martínez Anido, visitó las obras hace escasamente un mes y quedó entusiasmadísimo de la idea llevada a la práctica, diciendo que era un establecimiento de los mejores montados en España.

Al igual que estos lavaderos se tiene el propósito de construir otros similares en sustitución de los actuales de «El Pradillo» que no reúnen condiciones higiénicas ni cómodas. Y para que nada falte, y las madres que acudan a ambos lavaderos no tengan que preocuparse para nada de sus hijos pequeñitos, se proyecta establecer guarderías de niños, atendidas por Hermanas de la Caridad y enfermeras especializadas en puericultura, en las cuales pasarán los pequeños las horas que sus madres invierten en lavar sus ropas.

Merece verdadera gratitud la Junta de Asistencia Social que tan dignamente viene cumpliendo su cometido, el Ayuntamiento regido por personas de recto proceder, y muy especialmente los señores don Germán Vaquero, don Daniel Collado y don Francisco Sáez, sobre quienes ha pesado la dirección e inspección de las obras a que nos hemos referido.

El Fantasma del Recreo.

En breve, la «Compañía Teatral Pro-Trenes Hospitales», presentará en su tercer espectáculo y en el TEATRO PRINCIPAL, la comedia en tres actos, original de don Jacinto Benavente, titulada «CAMPO DE ARMIÑO».

Una obra maravillosa, genial, finamente presentada, con una interpretación irreprochable.

¡TODO POR NUESTROS HERIDOS!

De interés para los Ayuntamientos

La Delegación provincial del Trabajo ha remitido una circular a los Ayuntamientos de la provincia recordándoles que las Corporaciones que no incluyan en sus presupuestos la cantidad que obligatoriamente han de consignar para las Oficinas de Colocación Obrera, no obtendrán del señor delegado de Hacienda la aprobación de los respectivos presupuestos.

RESIDENCIA DE ESTUDIANTES

López Núñez, 2

Preparación Bachillerato. Clases especiales una o varias asignaturas. Por la mañana clases únicamente para señoritas. Preparación especial Matemáticas, Latín y Física.

Detención de dos individuos peligrosos

En Madrigal han sido detenidos dos individuos peligrosos por su actuación contraria al glorioso movimiento nacional.

De Enseñanza

Por la Sección Administrativa de primera Enseñanza se ha publicado la relación de maestros y maestras que con arreglo a la circula de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 31 de agosto, han solicitado nombramiento de interinos para las escuelas nacionales de esta provincia que se hallan vacantes o vayan vacando en lo sucesivo. Se concede un plazo de 10 días para la presentación de reclamaciones por los interesados que se crean con derecho a ello.

AMA DE CRIA, leche fresca, informará Francisco Alonso en Constanzana.

Adoración Nocturna

El próximo jueves, día 11, celebrará la Sección de Avila la Vigilia general de Difuntos, en la iglesia de Santo Tomás, comenzando a las once de la noche. Pueden asistir los adoradores honorarios.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

Hurto de gallinas

En Palacios Rubios ha sido detenido un vecino de dicho pueblo por haberse encontrado en su poder varias gallinas, hurtadas a su vecino Abundio Sacristán.

El detenido ha sido puesto a disposición del juez.

Miel de San Esteban del Valle

A 2'50 pts. el kilo (precio antiguo) mas el 10 por 100 para fines sociales impuesto por la Autoridad gubernativa.—Cuesta de Gracia, 2.—AVILA.

La inauguración de los nuevos lavaderos

El próximo jueves día 11, a las cuatro de la tarde, se inaugurarán los nuevos lavaderos construidos en la plaza del Rollo, acto al que asistirán las autoridades.

Agradecemos al alcalde, señor Iranzo, la invitación que para dicho acto nos ha enviado.

LUIS BENITO MARTIN

GESTOR DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5
AVILA

Denunciados

Se ha presentado una denuncia contra dos vecinos de Crespos por faltas al código de circulación y pastoreo abusivo.

Consignación para atenciones sanitarias

Por diversos delegados de Hacienda de la zona liberada, entre ellos el de Avila, se librarán cantidades para atenciones sanitarias que habían quedado indotadas por desconocerse su cuantía.

HUERTA, con buena tierra, abundante agua y próxima a esta población, cede en arriendo, Juan Caldeiro, Plaza de Santa Teresa de Jesús, 5. Avila.

Madrina de guerra

La solicita el soldado sanitario con destino en el botiquín del Gobierno Militar de Avila Ignacio Troitíño.

Tip. y Enc. de Senén Martín.—AVILA

Ecos de Sociedad

Enfermo

Se encuentra enfermo el laureado escultor y profesor de la Escuela de Bellas Artes de San Fernando, don Aniceto Marinas. Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Aniversario

Hace años que falleció en esta ciudad don Bonifacio Herrera. Con este motivo se han cebrado sufragios por su alma en la parroquia de San Vicente.

Necrológica

Víctimas del furor de las hordas marxistas han sucumbido en Madrid los honorables caballeros don Santos Serrano Muñoz y don Severiano Serrano Pérez.

Su recto proceder y su amor a la causa de Dios y de España les captaron la enemiga de los marxistas, y por último fueron vilmente asesinados en unión de otras personas.

A todos sus hijos y hermanos, y en especial a nuestro buen amigo el secretario del Ayuntamiento de Burgohondo don Emérito, les enviamos nuestro más sentido pésame y pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de los difuntos.

Profesión religiosa

En el Real Monasterio de Santa Ana ha hecho hoy su profesión religiosa la hermana Sor María Angeles del Sagrado Corazón de Jesús, en el siglo señorita Josefa Alvarez, de distinguida familia vallisoletana. Actuó en la ceremonia el coadjutor de la parroquia de San Martín, de Valladolid, don Pedro Rey, quien pronunció una sentida plática, siendo madrina la distinguida señora doña Emilia Aboín Pintó de González. Por el reciente luto de la madrina el acto se celebró en la intimidad.

A las numerosas felicitaciones que han recibido la nueva religiosa y la Comunidad de Bernardas, unimos la nuestra muy sincera.

Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento del comerciante que fué de esta plaza don Sertorio Rodríguez Martín, la misa que se celebre a las ocho de la mañana el jueves día 11 en la iglesia parroquial de Santiago será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 10 de noviembre de siete de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo.

De dos a ocho octavo grupo.
Por la noche a las nueve primer grupo.

Primera Asamblea Diocesana de la Juventud Femenina de Acción Católica de Avila

Del 10 al 14, ambos inclusive, del corriente mes de noviembre, se celebrará en esta ciudad la I Asamblea Diocesana de la Juventud Femenina de A. C. A este acto están invitados:

1.º Todos los Centros parroquiales de J. F. de A. C. debidamente constituidos en la diócesis.

2.º Se invita en general a las jóvenes de parroquias de la diócesis en las que se quiere constituir la Juventud Femenina de Acción Católica, pues la Asamblea es al propio tiempo un cursillo de orientación, que puede ser muy útil para tal fin.

3.º A las jóvenes que se educan en los Colegios de Religiosas.

Finalmente, de una manera especial, a las jóvenes de Avila que sientan anhelo por una España grande e inmortal, que no lo será si no es profundamente cristiana.

¡Jóvenes! A cumplir lo que dice vuestro himno oficial:

Levantemos en alto la Cruz, si el ardor de la fe nos inflama, pasaremos, igual que una llama, proyectando en el mundo la luz.

Mañana día de retiro para las asambleistas en la iglesia de Santo Tomás. Los actos a las ocho y a las seis de la tarde en punto.

Requisitoria

CAMENO, ISIDRO Médico que fué del pueblo de esta provincia, Hoyo de Pinares, sin que consten más datos, procesado por el supuesto delito de rebelión, comparecerá en el término de cinco días, ante el capitán juez instructor eventual de Plaza, don Juan Noaín García, en el Gobierno Militar donde tiene establecida su oficina dicho Juzgado, bajo apercibimiento de ser declarado rebelde y depararse los perjuicios consiguientes si no lo verificase en el plazo señalado a partir de la fecha de la publicación de esta Requisitoria.

Avila 8 de noviembre de 1937, segundo año triunfal.—El Capitán juez instructor, Juan Noaín García.

En honor de Santa Cecilia

Los elementos musicales y amantes del divino arte, de nuestra capital, preparan la fiesta de su Patrona para el próximo día 22.

Por nuestro conducto, ruegan a cuantos deseen cooperar en la Solemne Misa que se celebrará en honor de Santa Cecilia, acudan a las siete y media a la Casa Social Católica, donde todos los días tendrán lugar los ensayos.

Consejo General de Colegios Médicos

El Consejo General de Colegios Médicos, siguiendo en el cumplimiento de los mandatos oficialmente confiados por el Gobierno General del Estado, ha elevado a la aprobación de este Organismo, la reorganización y puesta en marcha de la Previsión Médica Nacional, entidad destinada a socorrer a las viudas y huérfanos de médicos, farmacéuticos y odontólogos y a los inválidos de estas profesiones.

También, y después de un detenido estudio, ha sometido a la aprobación del Gobierno General, un proyecto de reorganización de los Colegios Médicos de España, en cuya estructura van hermanados el concepto cordial de «Colegio Médico», entidad de ancestral raigambre tradicional en España, con las normas de unidad, jerarquía y disciplina que orientan el espléndido resurgimiento del Nuevo Estado.

El Consejo General de Colegios Médicos, estudia con extraordinario interés, la conveniencia de creación de una publicación científico-profesional, que sea el portavoz del progreso médico en España.

La prensa inglesa discute sobre la simpatía del ex-Rey por el fascismo

LONDRES, 6 (urgente).—El tema sensacional de hoy comentado en todos los círculos ingleses y por la Prensa lo constituye el aplazamiento del viaje de los duques de Windsor a los Estados Unidos, que habían de marchar a bordo del transatlántico «Bremen».

«Daily Express», por ejemplo, sale al paso, para desautorizarlas, de las afirmaciones hechas en algunos círculos izquierdistas yanquis, y dice que carecen de fundamento las noticias de que el Rey de Inglaterra, actual duque de Windsor, tiene la intención de iniciar un movimiento de carácter fascista en Inglaterra.

«Daily Express» se enfrenta especialmente con el periódico «Chicago Tribune» el cual asegura que el duque de Windsor se dispone a desplegar actividades sociales y también a revocar oportunamente su abdicación a la Corona inglesa. Según el citado periódico londinense, no puede el ex rey de Inglaterra alegar derechos a la Corona porque su abdicación fué definitiva e irrevocable y fué aprobada por el pueblo británico.

«New Chronicle» afirma, por otra parte, que el duque de Windsor se ha dedicado solamente a estudiar la cuestión social.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros